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Почему в малых
городах
Латгалии нет
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Лучшие в спорте получили награды

По информации
Центра окружаю-
щей среды, геологии и ме-
теорологии, нынешняя неде-
ля станет самой холодной и
самой солнечной этой зи-
мой.

Вторник пройдет преимуще-
ственно без осадков, в Видземе и
Латгалии будет солнечно. Будет до-
минировать небольшой ветер, ночью темпера-
тура воздуха составит  0..-6 градусов, днем -2..+3
градуса.

В среду во многих районах Латвии ожидается
снег, усилится западный ветер. Ночью в восточ-
ных районах похолодает до -9 градусов, в Кур-
земе – до +4 градусов.

Наиболее интенсивные осадки ожидаются в
ночь на четверг и в четверг с утра, в основном в
зону осадков попадут восточные районы Лат-
вии. Пик холодов придется в ночь на пятницу: в
Видземе и Латгалии местами похолодает до -10
градусов. К концу недели снова потеплеет, и
морозы вряд ли вернутся, последующие недели
будут холодными и влажными.

Елена Чурсина
В Даугавпилсе

прошло традицион-
ное ежегодное
вручение наград
«Лауреат года – 2019».
Награды были вруче-
ны в  12 номинациях.

Лучшим спортсменом
опять был признан спидве-
ист Анджей Лебедев. Он же
по результатам народного
голосования удостоился
титула самого популярно-
го спортсмена года. «Я все-
гда рад выступать за наш
город, представлять его на
международной арене, –
говорит Анджей. – Но счи-
таю эту награду не совсем
заслуженной, т. к. про-
шлый сезон прошел дос-
таточно скромно, привес-
ти в город удалось лишь
одну медаль».

(Окончание на 7-й стр.) Анджей Лебедев удостоился сразу двух спортивных наград.

Двое руководителей
уходят со своих постов

Ивар Сойканс
Депутаты самоуправления Даугавпилса на

заседании думы от занимаемых должностей
освободили руководителя Социальной
службы города Нонну Якубовскую и руково-
дителя Центра искусств Марка Ротко Алексея
Бурунова.

В Даугавпилсе снизится
тариф на отопление

На прошлой неделе была достигнута дого-
воренность и подписаны необходимые
документы о том, что в Даугавпилсе можно
будет снизить тариф на отопление. Об этом на
пресс-конференции журналистам сообщил
председатель Даугавпилсской городской
думы Андрей Элксниньш.

В период между отопи-
тельными сезонами тариф
составит 42,3 евро за ме-
гаватт/час, что по сравне-
нию с прошлым межсезо-
ньем меньше на 5%. Если
сравнивать с отопитель-
ным сезоном 2018 года, то
снижение будет еще бо-
лее существенным – на
25%-30%.

В сезон с сентября по
31 декабря этого года
тариф на отопление бу-

дет составлять 42,7 евро
за мегаватт/час, это
примерно на 15% мень-
ше, чем в текущем сезо-
не. Сейчас жители платят
по тарифу 48,44 евро, что
является одним из самых
низких тарифов среди
крупных городов Лат-
вии.

С 1 января 2021 года
тариф в Даугавпилсе со-
ставит 43-44 евро за ме-

гаватт/час.  n

Такие решения были
приняты на основании за-
явлений Якубовской и Бу-
рунова об их состоянии
здоровья. Руководитель
соцслужбы закончила ис-
полнять свои обязаннос-
ти 3 февраля, а директор
центра Ротко – 1 февра-
ля.

У Н. Якубовской боль-
ничный был с июля про-

шлого года, когда бывший
председатель думы Ри-
хард Эйгим был освобож-
ден от должности руково-
дителя социального коми-
тета.

А. Бурунов занимал
свою должность с февра-
ля 2012 года. Теперь обя-
занности руководителя
будет исполнять его заме-

ститель Марис Чачка. n

Жаловались,
но ничего не добились

Диния Емельянова
Продолжая рассматривать законопроект, где планируется практически в 3 раза сократить

количество самоуправлений, комиссия Сейма по административно-территориальной рефор-
ма (АТР) пригласила на заседание в пятницу, 31 января, руководителей самоуправлений
Латгальского региона. На фоне обоюдных упреков, эмоционально выраженных мнений
вперемешку с несовершенными фактами, значительных изменений в задумке министерства
не было достигнуто.

(Окончание на 3-й стр.)

Заседание комиссии длилось 8 часов.
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Продлили обсуждение идеи
расширения военного полигона

Ивар Сойканс
Даугавпилсская краевая дума до 24 фев-

раля продлила срок публичного обсуждения
первой редакции локального плана планиру-
емого расширения военного полигона
«Meža Mackeviči», в связи с чем отменено
4 февраля собрание в Даугавпилсе.

´Ldzª обещает
не закрывать в Даугавпилсе
локомотиворемонтное депо

С руководством предприятия «Latvijas
Dzelzceļš» достигнута договоренность о том, что в
Даугавпилсе не будет закрываться локомотиво-
ремонтное депо, информировал председатель
Даугавпилсской думы Андрей Элксниньш.

Министр образования потребовала
четкого видения самоуправления

Срок публичного обсуж-
дения продлен, чтобы дать
возможность большему ко-
личеству людей выразить
свое мнение. Возражения и
предложения для разработ-
ки локального плана нужно
подавать или присылать в
письменном виде по почте
в Даугавпилсскую краевую
думу или на э-почту
planojam.novadu@dnd.lv.

Локальный план раз-
рабатывает ИК «Plānošanas
eksperti». Во время об-
щественного обсужде-
ния с материалами ло-
кального плана можно
ознакомиться на сайте
www.daugavpilsnovads.lv
в разделах «Sabiedrības
līdzdalība», «Lokālplānojumi»
и на сайте www.geolatvija.lv,
а также в часы работы са-

моуправления в управле-
нии развития Даугавпилс-
ской краевой думы и на
информационных стен-
дах в Ликсненском, Ка-
лупском и Вабольском во-
лостных управлениях.

В январе в Вабольской
волости на первом собра-
нии публичного обсужде-
ния жители выразили опа-
сения относительно рас-
ширения военного полиго-
на «Meža Mackeviči». Люди
выражали негодование,
предлагали свое видение
решения проблемы.

Национальные воору-
женные силы планируют
развивать военный полигон
«Meža Mackeviči». Если сей-
час он занимает площадь
10 га, то после расширения

он уже будет 2063 га. n

Локомотиворемонтное
депо будет закрыто в Риге,
и впредь локомотивы в
Латвии будут ремонтиро-
ваться только в Даугав-
пилсе. Таким образом
будут сохранены рабочие
места.

«Ldz» в Даугавпилсе яв-
ляется самым крупным
работодателем. В этом
секторе трудоустроены
около 1900 жителей горо-
да. Любое рабочее мес-
то, любое сокращение
штата для Даугавпилса и
региона в целом являет-
ся трагедией, отметил ру-
ководитель самоуправле-
ния. Он встречался с пред-
ставителями профсоюза
«Ldz» и обсудил вопросы
гарантии социальной за-
щиты людей, трудоустро-
енных на железной доро-
ге. Исполняющий обязан-
ности руководителя
«Latvijas Dzelzceļš» Марис
Клейнбергс подтвердил
А. Элксниньшу, что уволь-
нение работников Дау-
гавпилс затронет мень-
ше всего. «Наша задача
как самоуправления –
добиться, чтобы это так и
было», – сказал А. Элкс-
ниньш. В самоуправле-
нии уже подготовлен про-

ект о создании рабочей
группы, которая будет
рассматривать возможно-
сти предлагать работу
тем, кто ее лишится.

В Европе более чем 50%
составляют железнодо-
рожные пассажирские пе-
ревозки. Если поезд из Да-
угавпилса в Ригу вместо
теперешних трех-четырех
часов шел бы 2 часа или
2 часа 15 минут, все боль-
ше жителей выбирали бы
ЖД как средство передви-
жения. Это повлияло бы и
на реновацию вокзала.

Деятельность Мини-
стерства сообщения, по
словам А. Элксниньша,
сейчас напоминает дея-
тельность неких истори-
ческих оппозиционеров в
парламенте, которое дей-
ствует по принципу: при-
шли, все разрушили, ниче-
го нового на этом месте
не создали и ушли. «У них
нет видения, как разви-
вать транзитный бизнес и
как улучшать отношения с
соседями», – говорит
председатель.

«Latvijas dzelzceļš» до
конца этого года планиру-
ет прервать трудовые от-
ношения с примерно

1500 сотрудниками.  n

Диния Емельянова, Эгита Терезе Йонане
30 января министр образования и науки

Илга Шуплинская совершила свой последний
региональный визит, посвященный беседам с
представителями самоуправлений об оптими-
зации сети школ. На место встречи, в Даугав-
пилсский строительный техникум, она при-
ехала немного опоздав, к тому же только
после спора с председателем Даугавпилс-
ской думы Андреем Элксниньшем насчет
формата беседы, началась сама дискус-
сия о том, как оптимизировать сеть даугав-
пилсских образовательных учреждений.

7 средних школ, по од-
ной в каждом микрорайо-
не, вместо нынешних 13 –
таково видение Даугав-
пилсского управления
образования относитель-
но количества образова-
тельных учреждений, ис-
ходя из критериев школ
в Министерстве образо-
вания и науки. При этом,
объединив оставшиеся
средние школы, можно
создать еще одну, соот-
ветствующую критериям
среднюю школу. Это от-
метила руководитель от-
дела содержания обра-
зования УО Даугавпилс-
ской думы Инара Сприн-
джука.

Министр напомнила,
что нужно строго оцени-
вать как количество уча-
щихся, так и показатели
качества обучения. Двум
этим критериям, без со-
мнений, соответствуют
Даугавпилсская средняя
школа-лицей технологий,
Государственная гимна-
зия, 3-я средняя школа и
12-я средняя школа, а ос-
тальные 3 средние шко-
лы не показывают столь
убедительных результа-
тов. Например, показате-
ли качества обучения мог-
ли бы быть лучше в сред-
ней школе центра и 10-й
средней школе, сказала
И. Шуплинская.

Даугавпилсскую думу
на встрече с министром
представляли некоторые
депутаты, директора
школ тоже выражали
свое мнение. Инициати-
ву взял на себя директор

3-й средней школы Вита-
лий Азаревич, выразив
обеспокоенность нехват-
кой учителей и сожале-
ние о низкой зарплате.
И. Шуплинская ответила,
предложив прислать в
МОН список вакансий.
Затем депутаты Даугав-
пилсской думы раскрити-
ковали задумку изменить
статус Даугавпилсского
университета.

Университет
отправит свои
предложения МОН

Ректор ДУ Ирена Коки-
на и Илга Шуплинская во
время обсуждения дого-
ворились, что вуз пришлет
предложения относитель-
но концептуального сооб-
щения о модели внутрен-
него управления вузов.
Даугавпилчане считают,
что для университетов
обозначенный количе-
ственный критерий не ме-
нее 4000 студентов не
имеет под собой основа-
ния при нынешних демог-
рафических и миграцион-
ных показателях.

Сначала И. Шуплинская
подчеркнула, что публич-
но она не заявляла о воз-
можной потере статуса
Даугавпилсского универ-
ситета, но есть концепту-
альное сообщение, где
количество студентов –
это один из критериев,
который университетам
придется выполнять. «Раз-
говоры о статусе универ-
ситета могут начаться
только тогда, когда ДУ
представит свою страте-

гию», – сказала министр.
И. Кокина и проректор

по науке Арвид Баршевс-
кий указали, что нет чет-
ких аргументов, почему в
университете должно быть
минимум 4000 студентов,
если в рейтинге вузов
мира есть учреждения с
2000-3000 студентами.
«Это искусственный крите-
рий. Количественный пока-
затель не может характе-
ризовать качество. Даугав-
пилсский университет
поддерживают городская
и краевая думы. Также
многие партнеры по со-
трудничеству напишут ре-
золюцию о том, что ДУ
должен существовать», –
сказала И. Кокина.

А. Баршевский говорил о
научных достижениях ДУ: в
2018 году в вузе работали
62 ученых и 131 доктор,
которые сделали более
250 научных публикаций и
12 монографий. Также ДУ
в рамках проектов привлек
финансирование в разме-
ре более 3,3 млн евро. «Мы
считаем, что научные кри-
терии должны быть доста-
точно высокие, и мы со-
гласны их выполнять», –
подчеркнул А. Баршевский.

Откуда взялись эти
4000? По словам И. Шуп-
линской, было обобщено
общее количество уча-
щихся в Латвии. В одном
вузе в среднем 1500 уча-
щихся, и 3 ведущих уни-
верситета Латвии (ЛУ,
РТУ, РУС) обеспечивают
51% от 78 000 учащих-
ся.  При этом инфра-
структура вузов рас-
считана по меньшей
мере на 160 000 учащих-
ся. «Эти цифры говорят о
том, что что-то в этой
структуре не в порядке.
Но, если вуз выполняет
критерии, то ему не зап-
рещается стать универси-
тетом, и наоборот – если

не выполняет критерии,
статус учреждения меня-
ется», – сказала И. Шуп-
линская.

Стоит отметить, что в
концептуальном сообще-
нии для университетов
выдвинуты критерии не
только количества уча-
щихся и научных публика-
ций, но и учебных про-
грамм, академического
персонала и др.

Свое мнение выразил
председатель Даугавпилс-
ской думы Андрей Элкс-
ниньш: «Латгальскому ре-
гиону нужен университет.
Зачем? Около 90% луч-
ших учащихся средних
школ Даугавпилса выби-
рают учиться в ДУ. Моло-
дежь говорит, что это воп-
рос качества знаний и ре-
путации и за пределами
Латвии. Что предусматри-
вает концептуальное со-
общение? Таким образом
мы поддержим тенден-
цию, когда даугавпилсская
молодежь не выбирает
Латгальский регион как
свое будущее. Это будет
способствовать оттоку ра-
бочей силы и населения».
Он призвал министерство
изменить подход к регио-
нальным вузам, напри-
мер, вводя коэффициент
учащихся в раздел коли-
чества, поскольку регио-
нальные университеты не
могут конкурировать с
рижскими.

Участники дискуссии
договорились, что на этой
неделе ДУ представит
свои предложения отно-
сительно концептуально-
го сообщения.

«Также есть 3-летний
переходный период, в
ходе которого вузы решат,
будет ли, например, ис-
следовательская деятель-
ность связана с предпри-
нимательством. И если мы
в стратегиях ДУ видим, что
поддерживается наука, и
что самоуправление инве-
стирует в инфраструктуру,
появляются инвестиции, то
мы можем говорить о том,
что здесь вообще нет уг-
розы», – подвела итог

И. Шуплинская.  n

Майя Бурима и Ирена Кокина отстаивают будущее ДУ.

Значение ДУ в развитии Латгальского региона
подчеркнули Андрей Элксниньш и Арвид Баршевский.

ДЛЯ СПРАВКИДЛЯ СПРАВКИДЛЯ СПРАВКИДЛЯ СПРАВКИДЛЯ СПРАВКИ

ДУ в числах за 2018 год:
l действуют 52 учебные

программы, в том чис-

ле 34 академических,

l 2302 студента.
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Жаловались, но ничего не добились
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)

Исключения составили
3 решения – большинство
депутатов комиссии дого-
ворилось не объединять
Илукстский край с Даугав-
пилсским, волости Аглон-
ского края разделить
между 2-мя самоуправле-
ниями, а обсуждение при-
надлежности Вараклянс-
кого края к Видземскому
или Латгальскому регио-
ну отложить.

Заседание Комиссии
по административно-тер-
риториальной реформе
длилось 8 часов и закон-
чилось в 18:10. Решение
принимали 7 депутатов:
председатель комиссии
Артур Том Плешс («Раз-
витию/За»), депутаты Ар-
вилс Ашераденс («Новое
Единство»), Янис Домб-
рава («Национальное
объединение»), Андрис
Казиновскис («Новая кон-
сервативная партия»),
Эрик Пуценс («KPV LV»),
Виктор Валайнис («Союз
Зеленых и Крестьян») и
Регина Лочмеле-Лунева
(«Согласие»). Стоит отме-
тить, что слушая, обсуж-
дая и высказывая пред-
ложения, интерес прояв-
ляли и другие депутаты
Сейма.

А. Т. Плешс несколько
раз на заседании подчер-
кнул, что отправил при-
глашения на это заседа-
ние всем 19 самоуправ-
лениям Латгальского ре-
гиона планирования. При
рассмотрении предложе-
ний выяснилось, что на
приглашение не отозва-
лось руководство Зилуп-
ского, Вилякского, Вар-
кавского и Прейльского
краев. Защитить коллег
поспешил председатель
Ливанской краевой думы,
сказав, что ему тоже, как
и руководству Прейльс-
кой и Варкавской крае-
вых дум, в этот день нуж-
но было участвовать в бе-
седе с министром образо-
вания Илгой Шуплинской
(«Новая консервативная
партия») в Даугавпилсе.

Илукстский край –
из Латгалии в
Земгале

Стоит отметить, что на
этом заседании следова-
ли практике, применяе-
мой во многих муници-
пальных и государствен-
ных учреждениях – важ-
ные решения принимать
только в конце заседания.
Блок предложений о но-
вом Даугавпилсском
крае депутаты рассматри-
вали последним. Призы-
вая председателей Дау-
гавпилсского и Илукстс-
кого краев высказаться
коротко, боясь, как бы де-
путаты оппозиции не по-
кинули заседание и не
было кворума голосов,
дискуссии о судьбе этих
самоуправлений оказа-
лись короче, чем, напри-
мер, о Ливанском крае,

которого реформа не ка-
сается вовсе.

Была ли это заблаговре-
менная политическая до-
говоренность, усталость
или действительно осно-
ванный на экономичес-
ком и логическом обосно-
вании выбор, известно
лишь тем, кто это решение
принимал, но изменения
на карте самоуправлений
в этом вопросе внесены.
Большинство депутатов
парламента поддержали
предложение отказаться
от идеи МОСРР объеди-
нить Илукстский и Даугав-
пилсской края.

Об Илукстском крае и
возможном его участии в
создании нового самоуп-
равления – края Селии,
депутаты комиссии АТР
будут решать на заседа-
нии, где будет рассматри-
ваться будущее самоуп-
равлений Земгальского
региона. Стоит отметить,
что рассматривалось
предложение А. Валайни-
са оставить Илукстский
край в его теперешних
пределах, но поскольку
3 депутата проголосова-
ли «за» и 3 «против» – оно
не было поддержано.

Как уже упоминалось,
дискуссия о Даугавпилс-
ском и Илукстском краях
получилась короткой.
Председатели обоих кра-
ев обращали внимание
на вопросы национально-
го характера. Разногла-
сий между руководителя-
ми краев нет, председа-

тель Даугавпилсской кра-
евой думы Арвид Куцинс
(«Партия Даугавпилсско-
го края») вместе с быв-
шим председателем Да-
угавпилсской краевой
думы Яниной Ялинской
(«Союз Зеленых и Кресть-
ян») поддержали предсе-
дателя Илукстской крае-
вой думы Стефана Разну
(«Латвийский союз кресть-
ян»): «Рекомендую под-
держать Даугавпилсский
край и дать зеленый свет
краю Селии!»

«Что значит регион? Мо-
жет ли Селия быть регио-
ном?» – сказал С. Разна.
Как уже сообщалось, депу-
таты Илукстской краевой
думы в октябре прошлого
года в заключении об АТР
обратились к принимаю-
щим решение с призывом:
либо сохранить Илукстский
край и его нынешние гра-
ницы, либо создать 3 края
Селии (объединив Илукст-
ский край с Акнистским и

2-мя волостями Екабпилс-
ского края) или создать
один край Селии, объеди-
нив 7 краев, участвующих
в Объединении Селии в
одно самоуправление. Это
и будет рассматриваться
на одном из будущих за-
седаний. Стоит отметить,
что Илукстский край с
2006 года входит в Лат-
гальский регион планиро-
вания, а остальные само-
управления из Объедине-
ния краев Селии – в Зем-
гальский регион планиро-
вания.

У Аглонского края
раскол

Второе существенное
изменение на карте —
присоединить Граверскую
и Шкельтовскую волости
Аглонского края к Крас-
лавскому краю, а не
Прейльскому. Это озна-
чает, что теперешняя тер-
ритория Аглонского края
будет расколота, и жите-

ли Аглонской и Кастулин-
ской волостей будут жить
в Прейльском крае, а жи-
тели Граверской и Шкель-
товской — в Краславском.

И хотя руководители за-
действованных самоуп-
равлений отметили, что
поддерживают разделе-
ние края в границах быв-
шего района, теперь гра-
ницы уже не такие же. В
Краславский район вхо-
дила раньше Кастулинс-
кая волость, и предложе-
ние присоединить к Крас-
лавскому краю все три во-
лости было, но большин-
ство депутатов его не под-
держали. Его внесла де-
путат от оппозиции Инга
Голдберга («Согласие»).

Западную границу
Латгалии определят
видземцы

Самые «жаркие» дис-
куссии развернулись вок-
руг края, который вообще
не находится на карте

Стефан разна, Петерис Рожинский и Андрис Вайводс. Они шутят:
самоуправления, которые будут присоединяться к другим, надо звать
«невестами», а тех, к которым присоединят – «женихами».

Руководитель комиссии Артур Томас Плешс
представляет политическую силу министра
«Развитию/За».

Представители министерства и министра — Арнис Шултс и Мадарс Ласманис. Самый активный участник Виктор Валайнис задал и
такой вопрос: «Какова цель реформы?»
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Латгалии. Вараклянский
край с момента создания
регионов планирования
был включен в Видземс-
кий. Опираясь на факт,
что территория Варак-
лянского края находится
в культурно-историчес-
ком пространстве Латга-
лии, и его жители до сих
пор говорят на латгальс-
ком, группа активистов (в
том числе жители края и
работники культуры Лат-
галии) высказали жела-
ние присоединиться к Ре-
зекненскому краю, а не
Мадонскому, как это пла-
нирует Министерство ох-
раны среды и региональ-
ного развития. Мнение ак-
тивистов защищали ре-
жиссер Виестурс Кай-
ришс, Юрис Вилюмс и дру-
гие. В острой дискуссии
депутатов призвали отло-
жить рассмотрение вопро-
са и дать возможность са-
моуправлениям провести

опрос жителей.    n

Старшеклассникам компенсируют
пациентские доплаты

Поддерживая образования молодежи,
депутаты Даугавпилсской думы дополнили
новыми видами поддержки Обязывающие
правила о материальной поддержка неза-
щищенным лицам. Начиная с 28 января
учащимся общеобразовательных учебных
заведений в возрасте от 18 до 20 лет, место
жительства которых задекларировано в
Даугавпилсе, если они учатся очно, Соци-
альная служба будет компенсировать:

l пациентскую доп-
лату за амбулаторное по-
сещение семейного вра-
ча или за домашние ви-
зиты семейного врача и
посещение врача-специ-
алиста;
l пациентскую доп-

лату в до четырех дней,
за дневной стационар
или круглосуточный ста-

ционар (до 4-х дней) в
размере, определяе-
мом нормативными ак-
тами.

На новую поддержку
могут претендовать около
1125 молодых людей, ко-
торые очно учатся в обще-
образовательных учеб-
ных заведениях Даугав-
пилса.
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В «Музыкальном банке 2019»
победил Донс

Диния Емельянова
Вечером 1 февраля в

Даугавпилсском олим-
пийском центре завер-
шился песенный опрос
Латвийского радио 2
«Музыкальный банк 2019».
Обобщив результаты
голосования жюри и
зрителей во время фи-
нального шоу, песней
года стала «Es nāktu
mājās» в исполнении
Донса.

Эта победа означает, что
Донс в опросе побеждал уже 4
раза. Это столько же, сколько
песней года становилась ком-
позиция в исполнении группы
«Prāta Vētra». Шоу «Музыкаль-
ный банк» в этом году прово-
дилось в 20-й раз.

Голосование жюри состави-
ло 50% от общей оценки. Дру-
гие 50% – голоса зрителей. Ни
одни, ни другие не поставили
«Es nāktu mājās» на первое ме-
сто. По оценке жюри песней
года должна была стать совме-
стная работа групп
«Instrumenti» и «Prāta Vētra» «Tur
saule aust», об этом в конце шоу
рассказал ведущий вечера,
актер Рихард Леперс. В зри-
тельском голосовании больше
всего голосов набрала песня
Интарса Бусулиса и «Triānas
parks» «Kamēr». Это на вечере
в гостинице «Park Hotel Latgola»
после финального шоу сказал
продюсер мероприятия Айгар
Динсберг.

Какая песня на каком месте
меньше всего интересовало
самих музыкантов. За кулиса-
ми мероприятия исполнители
песен сказали, что для них «Му-
зыкальный банк» – это возмож-
ность встретиться с коллегами
и вместе в танцевальной ат-
мосфере отпраздновать дос-
тижения прошедшего года.
Новый «дом» мероприятия –
Даугавпилс – они пообещали
чаще включать в маршруты сво-
их концертных турне.

Это мероприятие как точку
опоры для умножения своей
узнаваемости использовал
музыкальный коллектив
«Singapūras Satīns». Свою твор-
ческую деятельность ребята
начали пару лет назад, но вой-
ти в верхнюю часть рейтинга
песен Латвийского радио 2 для
них значит достижение новой,
уже не только молодежной ауди-
тории. «Начали это как целенап-
равленную кампанию – попасть
в «Музыкальный банк». Участни-
ки группы рассказали, что про-
сили своих подписчиков голосо-
вать за песню «Piededzini man» в
разных социальных сетях. Вмес-
те с этим они сказали, что им не
сложно «зажечь» публику, и фи-
нальное шоу «Музыкального
банка» для них не исключение,
несмотря на то, что накануне
ночью спали всего 2 часа.
«Vasali bruoļi latgalīši» – пере-
дал привет братьям-латгаль-
цам родившейся в Вилянах
участник группы Кристап Стру-
бергс.

«Зажечь» не только финаль-
ное шоу, но и последовавшую

за ним вечеринку выпало уча-
стникам группы «Neon
Saturdays» и Рейксу. «Мы толь-
ко вчера приехали в гостини-
цу, и нам уже предложили
3 вида шмаковки. На вечерин-
ку сил хватит», – пообещал Ан-
дрис Эвелис. Само шоу «Музы-
кального банка» Рейксу срав-
нил со школой Гарри Поттера
Хогвартс – вокруг сплошные
музыканты, колдующие над
мелодиями. Ребята в переры-
вах спешили пообщаться со
своими фанатами в соци-
альных сетях, снимая видео и
призывая голосовать за их пес-

ню «Tik skaļi». Для группы «Neon
Saturdays» это был дебют – пер-
вая песня, записанная на ла-
тышском языке, до этого музы-
канты исполняли песни только
на английском.

Подобный опыт пережила
Амината – она тоже впервые в
этом году исполняла песни на
латышском языке. Топ песен
«Музыкального банка» говорит
о том, что эти попытки увенча-
лись успехом – в него попало
2 композиции. Именно поэто-
му Амината выходила на сце-
ну дважды, выступая, правда, в
одном и том же наряде, в отли-

чие от, например, Айи Андрее-
вой. «О таком платье давно
мечтала», – сказала Амината
про свое черное вечернее пла-
тье.

Комплимент насчет платья
сделал лидер «Dzelzs vilks»
Юрис Каукулис. Подобно сво-
ему персонажу в фильме
«Слет одноклассников» Ю. Кау-
кулис готовился к сумасшед-
шей вечеринке в гостинице
«Park Hotel Latgola». Вскоре
ожидается премьера 2-й части
фильма, и он сказал, что неко-
торые эпизоды тоже снимались
в Даугавпилсе. «Это будет
фильм-огонь. Будет свадьба,
будут похороны», – пообещал
Ю. Каукулис. Правда, ему при-
шлось признать, что в Даугав-
пилсе не выступал с 90-х годов,
но и на этот раз после концер-
та была отличная вечеринка.

Гораздо серьезнее на вече-
ринку смотрела группа
«Instrumenti», для которой это
иногда становится чем-то срод-
ни «творческому лагерю». Ре-
бята сказали, что, несмотря на
то, что группа «Prāta vētra» не
приехала на финальное шоу
«Музыкального банка», в этот
вечер они исполняли песню
«Saule aust» на другом конце
мира.

В конце вечера главный ге-
рой Донс после победы поспе-
шил поблагодарить коллег, ко-
торых считает вовсе не конку-
рентами, а друзьями. «Адрена-
лин соревнований пусть оста-
нется любителям спорта», – ска-
зал он, обещая, что после вы-
хода нового альбома отправит-
ся в концертное турне, и если
не в этом году, то в следующем
наверняка приедет в какой-ни-

будь город в Латгалии.  n

В опросе песни года победила «Es nāktu mājās» в исполнении Донса.

Амината.

Интарс Бусулис и группа «Triānas parks».
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Почетные гости финального шоу – группа «Pērkons».

Айя Андреева.

Группа «Instrumenti».
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Почему в малых городах
Латгалии нет кафе

Краславская больничная
касса не меняет руководителя

Эгита Терезе Йонане
В прошлом году Краславская краевая

дума изменила устав больничной кассы.
Теперь принято решение о том, кто будет
руководить данным агентством самоуправ-
ления – должность сохранила Валентина
Лейкума.

Названы работники года
в Ливанском крае

25 января на мероприятии Ливанской
краевой думы «Работник года», посвященном
20-летию края, были вручены Грамоты при-
знания самоуправления за вклад в развитие
края и сотрудничество.

В бюджете Резекне
большие расходы на туризм

Диния Емельянова
На прошедшей неделе на внеочередном

заседании Резекненской думы депутаты
приняли бюджет на 2020 год. Его доход соста-
вит 40 532 019 евро, а расходы – 57 420 358 евро,
дефицит бюджета самоуправления –
16,9 млн евро.

Стоит отметить, что Гос-
контроль напоминает, что
самоуправление не дол-
жно предоставлять услугу
страхования здоровья. В
новом уставе указано, что
жителям не позднее
29 февраля текущего года
нужно будет заплатить
Краславской больничной
кассе деньги за медицин-

ские услуги, полученные
в 2019 году. В дальней-
шем агентство будет за-
купать страхование паци-
ентского взноса за оказа-
ние медицинской помо-
щи в рамках минимума
государственных услуг
здравоохранения, а не
само предоставлять дан-

ную услугу.  n

Эту награду самоуправ-
ления получили создате-
ли Ливанского края Вис-
валдис Герцанс, Виктор
Кука и Айвар Смелцерс, а
также руководитель де-
партамента региональной
политики Министерства
охраны среды и регио-
нального развития Райвис
Бремшмицс, руководи-
тель администрации Лат-
гальского региона плани-
рования Ивета Малина –
Табуне, директор Даугав-
пилсского регионального
управления среды Ивета
Лобанока, начальник
Латгальского региональ-
ного управления Государ-
ственной полиции Юрис
Пастарс и член правления
фирмы «Vidusdaugavas
televīzija» Язеп Бренцис.

Также были отмечены
заслуги почти 40 нынеш-
них работников самоуп-
равления. «Когда созда-
вался Ливанский край, я
был заместителем пред-
седателя Рожупского во-
лостного совета и голосо-
вал за создание края», –
поделился воспоминани-
ями председатель Ли-
ванской краевой думы
Андрис Вайводс. «Ливан-
ский край – это камень
преткновения, потому что
был создан как второй
край после Кандавского
края. Это был первый
край в Латгалии. И тогда,
и сейчас считаю, что сто-
ило создавать Ливанский
край, потому что это было
нужно для развития Ли-

ван и волостей».  n

Приоритетные направ-
ления, как и в предыду-
щие годы – сохранить и
развивать сеть образова-
тельных, культурных и
спортивных учреждений и
предоставляемые ими ус-
луги, сохранить соци-
альную безопасность и
поддержку малообеспе-
ченной части общества.
Но часть предназначен-
ных на инвестиции расхо-
дов связана с реализаци-
ей нескольких проектов
инфраструктуры для раз-
вития туризма. Для уже на-
чатого строительства
Олимпийского центра са-

моуправление выделило
5,2 млн евро, на пере-
стройку улицы Красла –
2,1 млн евро (1,3 млн евро  –
на совершенствование
разнообразия услуг куль-
турного туризма в истори-
ческом центре города и
835 000 евро – на созда-
ние привлекательной го-
родской среды вдоль
реки). В этом году продол-
жатся работы возле озера
Ковшу. Там самоуправле-
ние планирует построить
гостиницу и СПА комп-
лекс. Часть инвестиций
составит долевое участие

фондов Евросоюза. n

Эгита Терезе Йонане
Жители Дагды в

конце прошлого года
начали обсуждать
необходимость кафе,
поскольку в неболь-
шом городе,
где проживают
2050 жителей, кафе
нет. Тем временем в
Краславе открылось
новое кафе
«Karamele», несмотря
на то что в городе
работают несколько
кафе и столовая.

«Латгалес Лайкс» спро-
сила у предпринимателей
и представителей самоуп-
равления, что способству-
ет или мешает бизнесу
кафе в малых городах.

Создать легко,
сохранить трудно

В Илуксте непродолжи-
тельное время работало
кафе акнистской фирмы
«Kalniņā», но владельцы
его закрыли. Сейчас в тех
же самых помещениях ме-
стные жители открыли
кафе «Saules pakavs». «От-
крыть кафе было легко, а
сохранить – трудно. Кафе
продал жителям Илуксте,
потому что не мог найти
такого человека, который
бы работал, не считая сво-
его времени, и создавал
бы стабильную команду»,
– рассказал Юрий Соро-
кин.

В Субате до сих пор по-
пулярно местечко «Mazais
namiņš», которое изна-
чально работало как кафе,
а сейчас там проводятся
только заранее заказан-
ные свадьбы, юбилеи, по-
хороны. Когда Латвия всту-
пила в Евросоюз, в Субате,
располагающемся на при-
граничной территории с
Литвой, ликвидировали
пограничный и таможен-
ный пункт. Когда молодежь
и семьи начали уезжать за
границу, посетителей кафе
тоже стало меньше. Его хо-
зяйка Инта Балоде говорит,
что, когда жителей стано-
вится меньше, то бизнес
общепита, который все-
таки зависит от людей, бу-
дет работать с убытками.

Будь оригинальным!
Хозяйка краславского

кафе «Karamele» Ингуна
Нартише после 20 лет,
проработанных в ДБДД, в
мае прошлого года реши-
ла заниматься тем, что
нравится. «Я учительница
домоводства и умею гото-
вить. Кухня – это мое ко-
ролевство дома. Когда ре-
шили, что будет свое кафе,
испытывали небольшой
стресс, как же это будет.
Нашли эти помещения,
арендовали их. С сентяб-
ря до Рождества делали
ремонт, приобрели обору-
дование и мебель. Реши-
ли, что у нас не будет пицц,
карбонадов или кебабов,
потому что это все в Крас-
лаве можно купить. Сейчас
мы остановились на раз-
личных блинчиках, но
меню пополняется часто»,
– сказала Ингуна. Она уго-
стила тонкими блинами,

украшенными малиновым
вареньем со сливками.

Стоит добавить, что ее
бизнес-идею 5000 евро
поддержало Государствен-
ное агентство занятости.

Ингуна еще не берется
рассуждать, помогает ли
отличающееся меню при-
влекать сениоров и моло-
дежь, потому что кафе ра-
ботает неполный месяц, но
уверена, чем оригинальнее
ты будешь, тем интереснее
другим. В «Karamele» пред-
лагают не только блины,
есть еще домашнее моро-
женое и булочки, в том чис-
ле кексы и вафли.

В свою очередь в апре-
ле в Лудзе свой 3-й день
рождения будет праздно-
вать пиццерия «Astotais
rajons». Ее хозяйка Агнесе
Пинчука сказала, что ей
хотелось делать что-то
свое, а не работать на чу-
жом предприятии, а также

радовать других, поэтому
открыла пиццерию. «Чтобы
начать что-то свое, особен-
но в сфере общественного
питания, нужна смелость и
желание взять на себя от-
ветственность, уверен-
ность, что все получится,
несмотря на то, что окружа-
ющие могут считать это не-
возможным в Латгалии,
потому что жителей стано-
вится меньше. Нам нако-
нец-то надо понять, что каж-
дое малое или большое
предприятие – это выгодно
для города или края,»– под-
черкнула Агнесе.

Опрошенные предпри-
ниматели предлагают
уменьшить бумажную бю-
рократию, и чтобы государ-
ственные институции чаще
объясняли, консультирова-
ли предпринимателей по
поводу налогов, измене-
ний в законах.

Молодым или будущим
владельцам кафе они
предлагают найти свою
нишу, а не копировать дру-
гих, не бояться задавать
вопросы чиновникам,
брать на работу ответ-
ственных и увлеченных
людей, импровизировать с
меню и услугами, а также
выбирать интересные на-
звания кафе и блюд, кото-
рые, желательно, встреча-
лись бы и в других языках.

Руководитель Центра ту-
ристической информации
Дагдского края Юрис Ви-
люмс, который активно об-
щается с местными пред-
принимателями на тему
открытия кафе в Дагде, до-
пускает, что предпринима-
тели хотят поддержки са-
моуправления, например,
в вопросе аренды благоус-
троенных помещений. «В
Дагде кафе могло бы ра-
ботать в бывшем кинотеат-
ре или в здании ЦТИ, где
когда-то была синагога,
или где-нибудь еще в
районе исторической за-
стройки. Кафе нужно не
только местным жителям,
но и туристам. Если уж в
Вараклянах смогли от-
крыть кафе «Grāmatnīca» и
в Лудзе – «Astotais rajons»,
то это возможно и в Дагде

– сказал Юрис.  n

«Мне нравится готовить и понимать, как все происходит, поэтому в кафе я сама
пеку, считаю, общаюсь с клиентами,» – сказала Ингуна Нартише.

ДЛЯ СПРАВКИДЛЯ СПРАВКИДЛЯ СПРАВКИДЛЯ СПРАВКИДЛЯ СПРАВКИ

Для кафе требуются документы:
– Регистрация коммерсанта в регистре предприятий,

– регистрации в ПВС,

– анализы мониторинга воды,

– согласование вывески в строительном управлении,

– лицензия о вознаграждении исполнителей музыки

    и продюсеров LaIPA,

– документация по охране труда,

– договор по борьбе с вредителями,

– договор на вывоз мусора,

– лицензия на торговлю алкогольными напитками и др.

(Источник – VID, PVD, LaIPA, LUR)

Интерьер имеет большое значение.
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?????  Пешеходный переход
– Когда откроется новая трамвайная линия до Дау-

гавпилсской региональной больницы, будет ли пе-
шеходный переход возле светофора на ул. 18 Но-
вембра? – спрашивает Инесе.

Отвечает заместитель председателя Даугавпилсской
думы Игорь Прелатов:

– Разметка пешеходного перехода будет нанесена,
когда наступит сухая и теплая погода.

????? Поезд на Вильнюс
– Почему на электронном табло Даугавпилсской

железнодорожной станции не показывается время
прибытия и отхода поезда «Даугавпилс – Вильнюс»?
Это очень популярный маршрут, которым пользуют-
ся и зарубежные туристы, – спрашивает Любовь.

Отвечает представитель Латвийской железной до-
роги Элла Петермане и Информационный центр Ли-
товской железной дороги:

– Латвийская железная дорога не получила от Ли-
товской железной дороги официальную информацию
о графике курсирования поезда, поэтому нет возмож-
ности ее разместить в помещениях вокзала. Как толь-
ко такая информация поступит, она будет отображать-
ся на табло.

Насчет расписания движения поезда были проин-
формированы ответственные лица Литовской желез-
ной дороги, и в ближайшее время будет принято ре-
шение о размещении официальной информации на
Даугавпилсском железнодорожном вокзале.

????? Громкость радио
   и телевизора

– Как громко и на каком расстоянии можно слу-
шать радио и смотреть телевизор? Как можно изме-
рить силу звука? – спрашивает Петерис.

Отвечает представитель Инспекции здравоохране-
ния Сайва Лусте:

– В исследовательской литературе написано, что чрез-
мерное воздействие источника музыки на максималь-
ном или близко к максимальному уровне звука может
спровоцировать проходящие нарушения слуха до 30 дБ
при кратковременном воздействии на частоте 4 кГц.

Например, чтобы защитить работников от воздей-
ствия шума в неблагоприятной рабочей среде, в Евро-
союзе установлены определенные уровни шума, при
превышении которых нужно проводить защищающие
работников мероприятия.

Источники бытового шума, в том числе телевизор и
радио, издают звуки широкой частоты с высоким уров-
нем звукового давления. Эквивалентные уровни зву-
кового давления находятся в пределах 104,3 дБ (А) и
112,4 дБ (А), а персональные источники музыки эти
границы расположены в пределах 80 дБ (А) и 115 дБ
(А). Считается, что музыка на высоких акустических
уровнях может быть опаснее, чем шум завода.

Инспекция здравоохранения замеры не проводит, а
заказывает их у аккредитованной лаборатории. Замеры
шума проводятся, если в квартире слышен шум, издава-
емый хозяйственной деятельностью (холодильное обо-
рудование, вентиляционные системы и т. д.). Аккредито-
ванная лаборатория проводит замеры шума на протя-
жении всего дня (с 7:00 до 19:00) или всей ночи (с 23:00
до 7:00), или в течение всего вечера (с 19:00 до 23:00).

????? Обезболивающий укол
– Правда ли, что пожарные спасатели могут ввес-

ти пострадавшим обезболивающие лекарства? –
спрашивает Регина.

Отвечает представитель Государственной пожарно-
спасательной службы (ГПСС) Сандра Веиня:

– С 1 января текущего года обученные пожарные
спасатели ГПСС во время длительных спасательных
работ могут вводить обезболивающее средство пост-
радавшим, имеющим серьезные повреждения или
если существует риск угрозы жизни, и которого нет воз-
можности эвакуировать. Решение о необходимости ме-
дикамента и его дозе принимают медики, которые на

тот момент не имеют возможности присутствовать в
опасной зоне спасательных работ.

????? Акция в рабочий день
– Для какой аудитории Науенский краеведческий

музей проводит акцию – бесплатное посещение му-
зея? Например, 30 января – это рабочий день. Мож-
но ли такую акцию проводить по субботам? – спра-
шивает анонимный читатель.

Отвечает директор Науенского краеведческого му-
зея Эвита Кусиня-Колесника:

– В день акции музей могут посетить все желающие.
Эту акцию проводим вне туристического сезона с ок-
тября до мая. Если читатель хочет посетить музей бес-
платно в субботу, то это можно сделать во время дру-
гой акции, например, в Ночь музеев, которая пройдет
16 мая, или в День края.

????? Ремонт дороги
– Продолжится ли в этом году ремонт государ-

ственной дороги А14 от Свенте до шоссе А6? Плани-
руется ли ремонт дороги Р70 от Свенте до Эглайне?
Обе дороги в плохом состоянии, подвеска автомо-
билей не выдерживает постоянной тряски, часто об-
разуются ямы, не видно разметки, – спрашивает
Иван.

Отвечает отдел коммуникации предприятия «Latvijas
valsts ceļi»:

– В 2020 – 2023 году может быть разработан техни-
ческий проект перестройки объездной дороги (А14) от
Свенте до Даугавпилсского шоссе (А6). Когда проект
будет разработан и получено финансирование, мож-
но будет начать строительные работы. До тех пор эта
дорога будет содержаться в обычном режиме.

В 2021-2022 годах предусмотрено проектирование
работ по перестройке дороги Свенте – Литовская гра-
ница (Субате) (Р70) от Свенте до пересечения с доро-
гой Илуксте – Бебрене – Биржай (Р72). Состояние до-
роги очень плохое, поэтому на нескольких участках
дорогу придется перестраивать.

????? Где принимают
    макулатура

– Где в Даугавпилсе можно сдать макулатуру? –
спрашивает Анатолий.

Отвечает абонентский отдел предприятия «AADSO»:
– В частном секторе Даугавпилса организована бес-

платная услуга сбора сортированного мусора. На 2-й
и 4-й неделе месяца любой клиент может оставить
напротив своего дома мешок любого размера и вмес-
тимости с домашними сортированными отходами, при-
годными для вторичной переработки. Это могут быть
бумага, картон, а также пластиковая, стеклянная, бу-
мажная, картонная, алюминиевая и другая упаковка.
В центре, поселке железнодорожников, Гриве, Лиги-
нишках сбор таких отходов проводится по средам.

Мешки с рассортированным мусором нужно выста-
вить до 7:00 возле дома.

Жители могут сами привезти макулатуру и другой
сортированный мусор на полигон приема сортирован-
ных отходов в Лигинишках.

Подробнее о днях сбора бумаги и другого сортиро-
ванного мусора, а также время работы полигона в Ли-
гинишках можно найти на сайте www.aadso.lv.

Текст и фото Э. Т. Йонане.

ОБЗОР СОБЫТИЙ ЛАТВИИ ЗА НЕДЕЛЮ

Жители возражают
против перестройки
Медемциемского перекрестка

План предприятия «Latvijas valsts ceļi» по перестрой-
ке Медемциемского перекрестка на Елгавском шос-
се вызвал негодование нескольких десятков местных
жителей. Перекресток – это одно из самых проблем-
ных мест с точки зрения безопасности движения в сети
автодорог, но жители Медемциемса недовольны пла-
нами переделать перекресток так, чтобы на нем нельзя
было повернуть налево. Это удлинит путь жителей по-
селка, едущих домой из Риги, поэтому их не устраива-
ет, что придется больше платить за топливо, при этом
об изменениях движения никто не предупреждал. Жи-
телей поддерживает Олайнская краевая дума.

Данные Госполиции показывают, что на Медемци-
емском перекрестке с 2015 года произошло 28 до-
рожно-транспортных происшествий, 1 человек погиб,
1 получил тяжелые телесные повреждения и 13 чело-
век пострадали незначительно.

БПБК обыскало банк ´ABLVª
Во вторник правоохранительные учреждения прове-

ли обыск и другие процессуальные действия по делу
ликвидируемого банка «ABLV» об «отмывании» по мень-
шей мере 50 млн евро. Уголовное дело возбуждено
на основании подозрения, что организованная груп-
па, куда входят представители нескольких стран, в пе-
риод с 2015 года до 2018 года совершила легализа-
цию преступно нажитых средств в размере не менее
50 млн евро, в том числе совершая перечисления в
одном из кредитных учреждений Латвии за фактичес-
ки не происходившие сделки.

Прокуратура сообщила, что в сотрудничестве с пра-
воохранительными учреждениями других стран было
проведено не менее 20 санкционированных обысков
в Латвии и за границей.

Председатель думы ушел сам
Многолетний председатель Гаркалнской краевой

думы Мартиньш Гунарс Баузе-Крастиньш («Латвийс-
кий союз крестьян») во вторник, 28 января, сообщил о
своем уходе с должности, сославшись на состояние
здоровья, пишет lsm.lv. На следующий день стало из-
вестно, что, если бы он не уволился сам, вероятнее
всего, его бы освободили от должности распоряжени-
ем министра Юриса Пуце («Развитию/За!»), исходя со
слов министра на Латвийском радио.

Ю. Пуце сказал, что министерство закончило юри-
дическую проверку обнаруженных ревизией Госконт-
роля вещей, в том числе растрачивание денег налого-
плательщиков. В среду представители Министерства
охраны среды и регионального развития планирова-
ли сообщить СМИ на пресс-конференции, что в рабо-
те самоуправления обнаружены существенные нару-
шения. Госконтроль во время проверки еще в прошлом
году обнаружил, что в Гаркалнском крае, который при
доходе 1460 евро на одного жителя является самым
богатым самоуправлением Латвии, деньги налогопла-
тельщиков расходуются без основания и даже расто-
чительно.

В нескольких случаях самоуправление допустило
нарушение норм закона, в связи с чем Госконтроль
обратился в Бюро по предотвращению и борьбе с кор-
рупцией.

В правление НСЭСМИ
выбрали журналистов

На 2 свободных места в Национальном совете элек-
тронных средств массовой информации выдвинуты
телевизионные журналисты Иева Калдерауска и Янис
Эглитис. Они оба подчеркнули свой опыт работы в СМИ
и обещали укреплять местных производителей содер-
жания. Обоим поддержанным комиссией кандидатам
еще нужно получить большинство голосов депутатов
Сейма. Поскольку мнения у партнеров по коалиции
разные, на данный момент выглядит так, что у Иевы
Калдерауски никаких проблем с этим не будет, а вот у
Яниса Эглитиса пока нет надежной поддержки ни в
оппозиции, ни в коалиции.

Конкурс на 2 вакансии в НСЭСМИ объявлен в связи с
тем, что Сейм на заседании 2 мая 2019 года одобрил
освобождение председателя НСЭСМИ Даце Кезбере
от занимаемой должности по собственному желанию.
Всего на 2 вакансии регулятора СМИ подали заявки
17 претендентов, но потом 4 отозвали свои кандида-
туры.

Руководитель комиссии Артусс Кайминьш ранее
сообщил, что на должности НСЭСМИ у комиссии есть
4 «фаворита» – журналисты Иева Калдерауска и Янис
Эглитис, публицист и философ Илмар Шлапинс, быв-
ший руководитель отдела медийной политики Мини-
стерства культуры и член партии «Прогрессивные» Ро-
берт Путнис.

Подготовила Диния Емельянова.
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Лучшие в спорте получили награды
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)

Вера Гринберт – лучшая спортсменка 2019 года
среди сениоров.

Вручить награду даугавпилсским паралимпийцам
приехала президент Латвийского параолимпийского
комитета Дайга Дадзите.
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Вместо «Лучшей спортсменки 2019»  награду из рук
представителя правления Федерации волейбола
Латвии Каспара Тимерманиса получила мама
Анастасии Кравченок.

 «miLATss» проиграли литовцам в пятом сете
Каспар Озолс
В субботу и воскресенье в рамках Балтийской женской волейболь-

ной лиги в Даугавпилсе гостили две литовские команды.

25:19, 10:15). К концу пер-
вого сета хозяйки пло-
щадки выигрывали, но
второй и третий сет про-
шел уже с преимуще-
ством литовок, однако в
четвертом вновь после-
довала уверенная победа
даугавпилчанок. В реша-
ющем пятом сете
«miLATss» не хватило сил
и удачи. В ходе игры ли-

товские игроки неоднок-
ратно агрессивно оспари-
вали решения судей, за
что одна волейболистка
получила желтую, а затем
и красную карточку от су-
дьи.

В команде «miLATss»
самой результативной
была Диана Чернышева,
которая заработала
22 очка (3 эйса).

В воскресенье девушки
«miLATss» встретились с
литовской командой
«Kaunas» – VDU и снова
проиграли. Даугавпилс-
ским волейболисткам
удалось выиграть первый
и третий сеты, однако к
финалу соперницы ока-
зались сильнее, итоговый
счет 2:3 (25:17, 22:25,

25:15, 20:25, 15:17). n

В первый день
ВК «miLATss» принимал
«Prekyba–Parama» из

Алитуса, и в упорной борь-
бе из пяти сетов даугав-
пилчанкам пришлось

признать преимущество
соперниц с результатом
2:3 (25:23, 25:27, 23:25,

Награду «За вклад всей жизни» Борису Чолокяну и Ромуальду Зигмунду
вручил заместитель председателя Даугавпилсской думы Янис Дукшинский.

Также А. Лебедев сооб-
щил, что в следующем се-
зоне будет выступать не
за Даугавпилс, а за дру-
гой клуб в целях собствен-
ного спортивного разви-
тия.

Лучшей даугавпилс-
ской спортсменкой, как и
в прошлом году, была
признана волейболистка
Анастасия Кравченок. На
ее счету 1-е место в чем-
пионате Европы по пляж-
ному волейболу и 9-е ме-
сто на Чемпионате мира,
также она прошла  квали-
фикацию на участие в
Олимпийских играх в То-
кио. Анастасия не смогла
присутствовать на цере-
монии, но прислала из
Хургады (Египет), где она
сейчас тренируется, ви-
деосообщение со слова-
ми благодарности и при-
ветами для родного Дау-
гавпилса.

Волейбол был отмечен
и в другой номинации:
«Чемпионат Восточно-Ев-
ропейской зональной Ас-
социации волейбола»
был признан лучшим
спортивным мероприяти-
ем Даугавпилса. Кстати,
эту награду получили два
даугавпилсских меропри-
ятия прошлого года —
вторым стал «Чемпионат
северных стран по борь-
бе».

Имя даугавпилсского
волейбола прозвучало и
еще в одной награде –
«Вклад всей жизни». Ее
получил тренер по волей-
болу Борис Чолокян. Так-
же этой награды удосто-
ился Ромуальд Зигмунд,
посвятивший жизнь разви-
тию легкой атлетики в Да-
угавпилсе. Среди спорт-

сменов-сениоров лучши-
ми были признаны тяже-
лоатлет Альфред Кокини
легкоатлетка Вера Грин-
берт.

«Тренером 2019» стала
Любовь Копылова – тре-
нер по вольной борьбе. В
номинации «Молодой
тренер 2019» отмечены
сразу два наставника: Ан-
дрей Доманин, воспитан-
ники которого стали обла-
дателями призовых мест
в легкой атлетике на Лат-
вийской молодежной
олимпиаде, и футбольный
тренер Евгений Максим-
чук, отличившийся боль-
шим числом учеников.
«Лучшим учителем
спорта 2019» признан
Дмитрий Хадаков из Дау-
гавпилсской 13-й средней
школы.

Среди спортсменов-па-
ралимпийцев лучшими
стали: Жанна Цвечковс-
кая, занявшая 2-е место в

Чемпионате Европы по
гребле в закрытых поме-
щениях, и обладатель
4-го места на Чемпиона-
те мира по плаванию
Юрий Семенов.

Лучшими начинающи-
ми спортсменами были
признаны: Артур Шешкен
(пятое место на Чемпио-
нате Европы среди каде-
тов в греко-римской борь-

бе), Эрнест Матюшонок и
Артем Трофимов (второе
место в парных соревно-
ваниях по спидвею U19),
а также Рамина Мамедо-
ва (бронза Чемпионата
Европы по вольной борь-
бе среди юниоров).

«За вклад в развитие
народных видов спорта»

приз получил Латгальс-
кий центр водных видов
спорта «Dinaburg», а луч-
шей спортивной коман-
дой прошлого года стали
обладатели Кубка Лат-
вии и серебра в высшей
лиге по футзалу футболь-
ный клуб «Lokomotiv/

Daugavpils».  n
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ЧАСТНОЕ ОБЪЯВЛЕНИЕЧАСТНОЕ ОБЪЯВЛЕНИЕЧАСТНОЕ ОБЪЯВЛЕНИЕЧАСТНОЕ ОБЪЯВЛЕНИЕЧАСТНОЕ ОБЪЯВЛЕНИЕ

ПУБЛИКУЕТСЯ БЕСПЛАТНО:ПУБЛИКУЕТСЯ БЕСПЛАТНО:ПУБЛИКУЕТСЯ БЕСПЛАТНО:ПУБЛИКУЕТСЯ БЕСПЛАТНО:ПУБЛИКУЕТСЯ БЕСПЛАТНО:
u если объявление написано разборчиво
(желательно печатными буквами) на вырезанном из
газеты бланке и содержит не более 125 знаков (одна
клеточка – для одного печатного знака, включая
пробелы между словами);
u если объявление на бланке подается в одну рубрику
и содержит информацию об одном предмете купли,
продажи, обмена и т.д.;
u если объявление связано с поиском постоянного
места работы, перепиской или знакомством.

ВНИМАНИЕ !!!
� Объявление должно начинаться с указания
конкретного объекта купли-продажи, обмена.
� В рубрику “Знакомства» объявления с указанием
домашнего адреса или телефона принимаются при
предъявлении документа, удостоверяющего личность.
� Объявления на поддельных бланках не публикуются!

КОММЕРЧЕСКИМИ СЧИТАЮТСЯКОММЕРЧЕСКИМИ СЧИТАЮТСЯКОММЕРЧЕСКИМИ СЧИТАЮТСЯКОММЕРЧЕСКИМИ СЧИТАЮТСЯКОММЕРЧЕСКИМИ СЧИТАЮТСЯ

ОБЪЯВЛЕНИЯ:ОБЪЯВЛЕНИЯ:ОБЪЯВЛЕНИЯ:ОБЪЯВЛЕНИЯ:ОБЪЯВЛЕНИЯ:
u не касающиеся частной жизни;
u связанные с бизнесом, работой (за
исключением поиска постоянного места работы),
предложением любых услуг, куплей-продажей
товаров (более одной вещи одного
наименования), сырья, материалов, в т.ч. леса,
сельхозпродуктов, стройматериалов, если их
количество не оговаривается;
u о купле-продаже средств производства:
грузовых и специальных автомобилей,
компьютерной техники (кроме игровых приставок),
принтеров, телефаксов, всех станков и
оборудования, офисной мебели, сейфов даже в
одиночном экземпляре;
u о сдаче в аренду помещений под офис и
производство, о продаже лекарств, о
купле-продаже приватизационных сертификатов и
др. ценных бумаг;
u с ссылками на интернет-сайты.

Все объявления фирм –

коммерческие.

Если вас не устраивают

ограничения, накладываемые

на объявления в рубрики, вы

можете подать рекламу на

любую площадь (различные

виды товаров, различные

услуги, длинный текст).

ВНИМАНИЕ !!!
�Редакция откажет в публикации объявлений о купле-продаже
документов, оружия (кроме спортивного), наркотиков, объявлений,
дискредитирующих физических и юридических лиц, и с просьбой
выслать деньги по указанному адресу.
�Редакция оставляет за собой право редактировать текст
объявлений.
�Объявления на поддельных бланках не публикуются!
�Бланки без срока годности не принимаются.

 феврале/марте

– У какой категории
работников есть преиму-
щества остаться на рабо-
те после сокращения
штатов?

Согласно Закону о тру-
де, в случае сокращения
количества работников
преимущества есть у тех,
кто имеет более хоро-
шие результаты работы и
более высокую квалифи-
кацию. Если результаты
работы и квалификация
существенно не отлича-
ются, то преимущества
есть у следующих катего-
рий работников:

– которые отработали у
данного работодателя
более долгое время;

– которые у данного ра-
ботодателя пострадали в
ситуации несчастного слу-
чая или заболели профес-
сиональной болезнью;

– те, кто воспитывает
ребенка до 14 лет или
ребенка с инвалидностью
до 18 лет;

– у которых два и более
иждивенца;

– у членов семьи которых
нет постоянного дохода;

– те, у кого есть инва-
лидность или те, кто бо-
лен лучевой болезнью;

На вопросы читателей отве-
чает юрист Вячеслав Ратник.
Звоните по тел. 65425553.
Вячеслав Ратник – юрискон-
сульт (юридическое обслу-
живание юридических и фи-
зических лиц, составление
договоров, судебных исков,
консультации, нотариаль-
ное заверение переводов,
приватизация квартир, ре-
гистрация недвижимой соб-
ственности в ЗК, представ-
ление интересов в суде), ве-
дет прием по адресу:
ул. Имантас, 51 (вход со сто-
роны ул. Михоэлса).
Тел. 26811561 – по рабочим дням с 9.00 до 17.30.

ДОМАШНИЙ АДВОКАТ

– те, кто участвовал в лик-
видации последствий ава-
рии Чернобыльской АЭС;

– те, которым до дости-
жения пенсионного возра-
ста осталось менее 5 лет;

– кто, не прекращая ра-
ботать, получает в обра-
зовательном учреждении
профессию;

– те, кому присвоен ста-
тус политически репрес-
сированного.

– Я взял так называе-
мый быстрый кредит, и
получилось так, что нео-
жиданно надолго забо-
лел (9 месяцев). Кредит-
ное учреждение за это
время передало долг
фирме по взысканию
долгов, и фирма уже
требует у меня долг с
большим штрафом. Что
делать в этой ситуации?

Для начала договор о
кредите нужно показать
юристу, чтобы проверить
правильность расчета
штрафных санкций, затем
надо провести перегово-
ры с кредитным учрежде-
нием о снятии штрафных
санкций (или частичном
снятии) и разделе плате-
жей по сроку, соответству-
ющему вашим доходам.

НЕДВИЖИМОСТЬ

l l l l l Продаю квартиру
4-комнатную, 76,5 м2, 32 ки-
лометра от Даугавпилса в
поселке Амбели, железная
дверь, 3 пластиковых окна,
1-ый этаж, баллонный газ,
все удобства. Цена дого-
ворная. Тел. 25333460.

ПРОДАЮТПРОДАЮТПРОДАЮТПРОДАЮТПРОДАЮТ

lllll картофель кормовой
и семенной «винета»,
50 тонн. Тел. 29482085.


